

# Consejo del Salmón resaltó contribución para el cumplimiento de la Agenda 2030

**DESARROLLO SOSTENIBLE.** Gremio dio a conocer informe de gestión anual, en el que identificó 12 categorías con impacto social, económico y ambiental. Directora ejecutiva destacó que en su elaboración se contempló un enfoque participativo.

Erwin Schnaidt

erwin.schnaidt@diariollanquihue.cl

Con énfasis en 12 categorías de impacto y su cumplimiento con metas de los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), el Consejo del Salmón presentó su tercer Informe de Impacto Sostenible 2022, en el que dieron cuenta de su marca medioambiental, social y económico en el ecosistema de encadenamiento productivo de la industria.

Conforme al reporte elaborado por la consultora Sustenta+, se identificó 12 categorías con efectos en materias medioambientales, sociales y económicos.

Loreto Seguel, directora ejecutiva del Consejo del Salmón, aseveró que esas compañías están presentes en 45 comunas del país, "donde aportan al crecimiento sostenible local, a las personas y el entorno, colaborando de manera concreta a alcanzar varias de las metas declaradas en la Agenda 2030 de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de las Naciones Unidas, a los que Chile ha adherido".

El gerente general de Sustenta+, Pablo Vidal, dijo que las empresas socias rinden cuenta en indicadores de relevantes criterios ESG (Environmental, Social, and Governmental), situándolos a la par del universo de 160 compañías que informan estas materias en Chile bajo estándares de reportabilidad de clase mundial.

"Veo con entusiasmo cómo las empresas del Consejo del



ARCHIVO / AGENCIA UNO

UNAS 14 MIL PERSONAS SON TRABAJADORES CONTRATADOS POR EMPRESAS SOCIAS DEL CONSEJO DEL SALMÓN.

## 2020

**nació el** Consejo del Salmón, que hoy integran las empresas AquaChile, Australis, Cermaq, Mowi y Salmones Aysén.

Salmón, no sólo han suscrito un compromiso por la transparencia, sino que han ido más lejos al reportar el impacto y aporte que generan de cara sus grupos de interés, entregando cifras y datos concretos tanto en aspectos medioambienta-

## \$538.827

**fue el sueldo** mínimo bruto en 2022, lo que representó un alza de un 25% del sueldo mínimo nominal pagado en el año 2021.

les, como en relación a la capacidad de generar empleo local de calidad, su colaboración con el desarrollo social comunitario, potenciar un ecosistema de negocios con proveedores y muchos otros temas más", añadió.

## PARTICIPACIÓN

La directora ejecutiva subrayó que en este informe se contempló un enfoque participativo, "con un esfuerzo bidireccional", en el que "escuchamos a actores y líderes relevantes respecto de los territorios y respecto de esta industria".

Seguel apuntó que "cuando uno escucha, eso nos permite entender qué es lo que se espera por parte de muchas personas, para las que esta industria es relevante".

Remarcó que aunque es posible tener información de

las empresas socias, consideró que "es fundamental tener no sólo el dato duro, que es relevante; sino que tener el feedback de las empresas para que este informe de impacto sostenible realmente refleje lo que este Consejo está haciendo (...), que está articulando, vinculando y haciendo que las cosas pasen. Porque muchas veces, como empresas, es difícil liderar los temas desde el punto de vista de una mirada país".

## PRINCIPALES CIFRAS

El informe definió que las empresas socias contribuyen de forma directa e indirecta a las personas y el entorno, con un aporte a la Agenda 2030.

En materia social aportan en presencia en el territorio, como con 6.442 beneficiarios de iniciativas con pescadores y valor en las comunidades, con 817 instancias de diálogo con comunidades; crecimiento laboral y generación de empleo, en lo que 13.337 personas tienen empleo directo y un 74% de sus colaboradores trabajan y residen en la misma región (empleo local); en salud y seguridad ocupacional, destacaron que no hubo colaboradores internos fallecidos en las dependencias de las empresas; y, en diversidad y participación de la mujer, definieron que tuvieron una participación de un 36% en los puestos de trabajo.

Respecto al impacto económico sostenible, en el valor económico distribuido en las localidades, hubo más de \$24 mil millones que pagaron en impuestos en el ejercicio 2022 y más de \$12 mil millones de pagos en comunas donde esas

empresas están presentes; en cuanto al aporte socioeconómico por región, la de Los Lagos lideró esas cifras, con un 97% de colaboradores que viven y residen en ella y el pago de \$6.176 millones en contribuciones y patentes en la zona; mientras que encadenamiento económico local, pymes y emprendedores, cuentan con 5.200 proveedores, de los cuales un 75% son pyme; para la producción innovadora y tecnológica, reportaron 575.561 toneladas de cosecha viva producida; la materialización de 34 alianzas con instituciones de educación, academia e investigación, y el impulso a 125 iniciativas de investigación, desarrollo e innovación.

Por último, en el ámbito de impacto ambiental sostenible, el reporte expone que en transición energética y cambio climático, destaca que un 36% de las empresas aumentó la eficiencia energética respecto del año anterior y un 81% de su matriz eléctrica proviene de fuentes renovables; en cuanto a la mitigación ambiental y biodiversidad, establecieron que reciclaron y/o revalorizaron 289.280 toneladas de residuos y que reciclan un 91% de los residuos generados, a lo que agregaron que en los últimos dos años no han ocurrido escapes de peces; y, para el caso de la gestión sanitaria responsable, subrayaron que bajó en un 1,1% el consumo de antibióticos por tonelada cosechada, que 65.785 toneladas de la biomasa fue sometida a tratamientos no medicinales y que hubo un aumento de un 1,8% en el consumo de antiparasitarios por tonelada cosechada.